

CLINIQUE CHIRURGICALE JEAN BOUQUET  
BEAU-SÉJOUR, Bône  
(*L'Afrique du Nord illustrée*, 12 février 1927)



Clinique chirurgicale Jean Bouquet, Beau-Séjour, Bône.

Le docteur Jean Bouquet, chirurgien de l'hôpital, ancien interne des hôpitaux, a créé à Bône, dans le quartier Beauséjour, sur le plateau des Santons, largement ventilé par la brise de mer, une clinique d'une conception moderne et scientifique où s'allient le confort et l'hygiène. Située au milieu d'un vaste jardin, elle offre aux convalescents la possibilité de cures de soleil et de repos en plein air, loin des poussières et du bruit du centre de la ville.

Les chambres sont très vastes, largement éclairées, peintes entièrement à l'huile et décorées de frises fleuries ; elles sont munies de lavabos à eau courante et de systèmes perfectionnés d'aération et de chauffage. Ces chambres sont à un ou deux lits afin de permettre aux malades ou opérés d'y séjourner seuls ou accompagnés de leurs porches.

De plus il existe des chambres communes à deux lits, accessibles aux bourses les plus modestes.

Le traitement des accouchées a été étudié d'une façon toute spéciale et une salle d'accouchement, strictement aseptique, a été construite afin d'assurer aux jeunes bébés et à leur mères le maximum de confort, d'hygiène et de sécurité.

Il existe également une chambre spéciale pour les fracturés, munie de lits à extension et à suspension. Cette organisation permet le traitement de ces blessés par des méthodes scientifiques sous le contrôle constant des rayons X. Elle rend ainsi possible la réduction précise des fractures et leur guérison sans raccourcissement, ni déformation.

Les deux salles d'opérations, l'une septique, l'autre aseptique, sont munies de

l'appareillage moderne le plus perfectionné et pourvues d'un éclairage naturel et artificiel intensif pour les interventions de jour et de nuit. En outre, le matériel opératoire étant toujours maintenu stérilisé et le docteur Bouquet ayant tous ses aides chirurgicaux dans la clinique, il lui est possible d'intervenir immédiatement et sans aucun retard dans les cas opératoires d'extrême urgence et les accidents graves.

Un appareil producteur de rayons X de très grande puissance rend possible les diagnostics les plus délicats par les méthodes les plus perfectionnées et les plus complètes de radioscopie et de radiographie instantanée, notamment dans les affections des poumons, du cœur, du foie, de l'estomac, de l'intestin et des voies urinaires. Il permet aussi le traitement par la radiothérapie pénétrante de toutes les affections inflammatoires chroniques et néoplasiques : adénites, ostéoarthrites, péritonites et plaies tuberculeuses, cancers superficiels et profonds, fibromes et métrites hémorragiques, rhumatismes, névralgies, sciatiques, paralysie infantile. La radiothérapie peut, du reste, être complétée par des applications de radium ou des traitements électriques variés.

Les opérés, les accouchées et les malades sont donc assurés de trouver dans la clinique toutes les ressources les plus modernes et les plus précises de diagnostic et de traitement ; en outre, ils ont l'avantage d'être sous la surveillance continue du docteur Bouquet qui y habite.

La clinique est située à 250 mètres de l'église et du palais de justice et l'on y accède par le nouveau boulevard des Habitations à bon marché ou par la pépinière.

Légendes :

Chambre d'opéré.

Salle d'opération aseptique.

Rayons X.

Façade arrière de la clinique.

---